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热点新闻A06

对市民“种的树多了却感觉更少”的质
疑，昨天下午，郑州市绿化工程管理处相关负
责人列出了八个原因。

道路规划考虑交通的多，考虑绿化的少
一、随着城市经济发展的需要，城市道路

在不停地拓宽或改造，导致部分主次干道的
一些行道树被移走。待道路修成后，需要重
新栽植树木，而这些新植的树木，需要 5～15
年才能成荫。

二、城市道路在改造建设中，规划部门考
虑交通的多，考虑绿化的少，造成路面很宽，
路两侧行道树仅有一排，而新植的行道树需
要一定时间才能成荫。一定时间才能成荫。

三、部分道路在建设时，三、部分道路在建设时，绿化由项目部负
责设计建设，而项目部在交通方面考虑的多，
考虑整体景观的多，在行道树选择上偏重于
生长慢、树冠小的树木。

人为破坏严重，行道树成长环境恶化
四、近年来行道树被人为损坏严重。有

些单位和商户为了自己的利益，擅自损毁
门前的大规格行道树。自 2008 年 4 月份到
现在，已经发生毁树事件 16 起，共损坏 100
余株大树。

五、随着城市的发展，许多人行道被硬
化，不透气不透水，再加上汽车尾气、融雪剂
等因素的影响，行道树的生长环境严重恶化，
树木生长相对缓慢，导致成荫慢。

六、部分道路因注重交通或者地下有管
线，在建设时就没有预留栽树位置，导致整条
道路无法栽树。而管线改造时，容易破坏主
根系，极大地影响树木的正常生长，严重的可
能到第二年或第三年表现出死亡状态。

七、近年来城市拉大框架比较快，增添了
许多条道路，而这些道路上的行道树都是新
植的，成荫需要15年的时间。

八、近段时间因修建立交桥和快速公交
等需要，不得不移走一些路段上的树木。如
农业路等。

数据 行道树逐年都在增加
“近年来，全市主次干道上的行道树由

2000年的 12万株增加到现在的 16.2万株（不
含环道绿化处和各区管理行道树的数字）。”

这位负责人说，因为以上几方面的原因，
在夏季市民走到这些路段时，就会感觉绿荫
太少。其实，行道树逐年都在增加。

昨昨日，本报日，本报报道了报道了市民频繁反映的多条道路缺少绿荫市民频繁反映的多条道路缺少绿荫
的问题的问题，引起各界，引起各界关注关注。对此，郑州市绿化工程管理处相。对此，郑州市绿化工程管理处相
关负责人列出了八种原因关负责人列出了八种原因。。
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网友想飞：我上班从农业路一直到化工路
中段，一点树荫都找不到，唯有一点点的阴凉
还是路边建筑的影子！

网友松伟：纬二路改造后已经没有一棵树
了，城市的扩展不应以牺牲环境为代价。

网友：看到和我一起长大的一棵棵大树被
无情地砍伐掉，真的是心痛啊！它们为老百姓
遮阳错了吗？它们默默地站在道路两旁守护
郑州几十载，碍着谁了？

网友River1985：国外搞公路或者什么工
程建设，都是绕着树走，宁可提高成本，也要保

护城市的环境，保护树木。希望我们的城市也
能这样。

网友不怕远征男：网友不怕远征男：不仅要重视植树，更要不仅要重视植树，更要
重视护树，保护好种下的每一棵树。建议将重视护树，保护好种下的每一棵树。建议将
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【市民热议】 应该对毁树商户进行严罚
昨日，本报的报道被多个网站转载，大河

网、商都网还开辟专栏进行讨论，读者网友也
纷纷打电话、留言发表自己的观点。

“郑州市可否制定一个《绿化管理条例》，
对恶意毁坏绿化树的行为进行处罚？”家住经
五路的张先生来电说，经五路新华一厂路段
新栽的梧桐树，在一些商家门前栽的都没有

成活，这个现象非常奇怪，建议相关部门应该
查查原因，如果属于人为，该处罚的就处罚，
并尽快补栽。他建议：“管理部门要特别留意
店铺门前的树木，防止树木被偷偷伐去，或者
被害死。一旦发现，就要实行严厉处罚，并不
得被评为文明企业。该项内容要纳入处罚条
例。”

为呼吁不要砍树，网友琴韵禅月写了一首
诗：“炎炎夏日谁都怕，天天在家躲避它；问君能
有啥办法，茵茵绿化靠大家。”每个人都要提高
爱绿护绿的意识，保护城市绿化成果，让绿城这
座我们生活的城市永远有一片绿。

而网友“心里有话向党说”用对联来表达自
己的心声，“上联：美誉绿城永葆绿城美誉；下
联：魅力郑州尽显郑州魅力，横批：不要砍树”。

【绿化部门释疑】 种的树多但感觉很少，有八种原因
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